



**Nombre de alumno:  
Fabián Miguel Sánchez.**

**Nombre del profesor:  
Cordero Gordillo María del Carmen.**

**Nombre del trabajo:  
Ensayo.**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Materia:  
Taller de elaboración de tesis.**

**Grado: 9vo.**

**Grupo: "A"**

“Investigar es ver lo que todo el mundo ha visto, y pensar lo que nadie más ha pensado”. Albert Szent-Györgyi.

Nosotros como seres humanos no entendemos la complejidad de lo que pasa a nuestro alrededor, pero, sin embargo, no a todos les interesa saber qué es lo que sucede, para conocer algo que desconocemos comenzamos una “búsqueda” en la cual tenemos un solo único objetivo conocer y generar un nuevo aprendizaje.

Pero en el hecho de investigar es algo más complejo, es un arte de conocer, explorar, en investigaciones más concretas se utilizan métodos, estos pueden ser cualitativos o cuantitativos, son la base de la comprobación de nuestras hipótesis.

Bien por método cualitativo entendemos a todas aquellas cualidades, que nos ayudaran a conocer las cualidades de un objeto o de una persona, dependiendo de lo que se esté estudiando, este método nos ayudara a recoger nuestros datos en información, es describir en su totalidad nuestro objeto de estudio.

En el método cuantitativo nos ayudara también a recogerlos, pero no describiéndolo sino midiendo, asignándole valores, números, estadísticas, en este enfoque también se utiliza una parte de lo cuantitativo, que no solo al expresar nuestros números es suficiente, sino que debemos de describir a lo que le estamos agregando un número.

Para mí la investigan va más allá de sus enfoques, de su metodología, va mucho más allá, tanto que apoyamos a varios, con el hecho de investigar no solo aprendemos cosas nuevas, sino también las comprendemos, debo decir que durante mi carrera y durante mi vida personas he asignado cantidades y valores a grupos, personas, cosas, sin pensar que estaba haciendo el método cuantitativo.

Ya hemos escuchado a grandes autores como Albert Bandura, Freud, Skinner, J. Watson, Albert Einstein, entre otros muchos, que con sus investigaciones contribuyeron al conocimiento, de este modo ayudaron a entender la complejidad de la conducta humana. Si ellos pudieron ¿Por qué nosotros no?

Debo remarcar que no están sencillo investigar, es un mundo desconocido al que nos adentramos sin saber que encontraremos y que no, durante mi investigación,

me encontré con varias barreras, sin embargo, como todo psicólogo debo de ser divergente, en ocasiones era frustrante no encontrar información, me desesperaba por la falta de aportaciones a mi tema.

Cuando llegue a utilizar los enfoques, tenía que aplicar encuestas, pero no fue tan fácil como lo esperaba, al estar en esta situación de contingencia, me vi a la tarea de modificar el lugar donde las aplicaría, lo cual generó en mí una frustración, mi motivación de cada día era mi futuro de comenzar con una nueva vida, cambiar la rutina y el ritmo al que suelo estar.

Cuando llego el momento de aplicar mi encuesta, definí mi enfoque que fue el cualitativo, el enfoque que yo necesitaba para saber cuántos padres aceptaban a sus hijos y cuántos rechazaban, sin embargo, comprobé que un dato que no estaba dentro de mis preguntas, el cual sí en mi información que había encontrado anteriormente, mientras las aplicaba las encuestas puede notar la reacción de varios padres como nostalgia, como que las preguntas las conllevaban al pasado, a un lugar donde volvía a repetirse la misma situación.

Me quedo de experiencia aquellas palabras que los padres me contaban, mientras leían la pregunta, aunque ya habían respuestas con parámetros que quería medir, los padres no resistían y me respondían lo que pasaron en ese momento, ahora puedo comprender el grado de complejidad y la suma importancia que tiene la investigación, no solo recolecte información, la comprobé.

A pesar que mi enfoque fue cuantitativo, surgió el fenómeno del enfoque cualitativo, donde observe características que tienen en común los padres que tienen hijos con discapacidad, aunque las respuestas eran tentadoras, ellos buscaban sus propias respuestas, como conclusión digo que el grado de conocimiento que me ha dejado mi investigación es amplio, con una experiencia y ganas de seguir buscando nuevas cosas referente a mi tema, bien dice el dicho que de una cosa lleva a otra.